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本报讯（记者 欧苗苗/文 王志/图）12

月 12 日，市发展和改革局局长池万好接听

局长在线，就物价管理、相关审批手续办

理等与广大听友作在线交流。

一听友通过网络留言反映，他所居

住的小区今年换了新的物管，物业费涨

了一倍，询问物业费收取是否有标准？

如果觉得不合理，该向哪里投诉？

池万好表示，在小区建设前期，物业

费由物价部门制定并管理，但小区入住

且成立业主委员会后，物业管理费由市

场调节，即由业主委员会与物业公司自

行商量定价，如果住户认为物业费不合

理，可以向所在业主委员会反映，再由其

与物业公司沟通、交流。

听友刘先生打进热线询问，他觉得

目前所租住的地方，房屋租金、水电费及

停车费好像过高，这些是否有规定依据？

池万好说，村一级廉租房租金及停车

费由市场调节，并由村里负责管理，关于

反映的水电费价格是否过高，将进行调查

了解，并及时反馈。

听友张先生是一位出租车司机，他说

现在有个临时停车费，如果遇到一位乘客

要求他临时停车 1 小时，该怎么办？

池万好表示，临时停车指在红绿灯

前、道路临时拥堵、或者临时下车取件，乘

客如果要求停 1 小时，已不属于临时停车

范围，司机可与乘客说明，或者自行商量

停车费用。

听友方女士打进热线询问，目前若安

装管道燃气，是否还是要交管道燃气初装

费？

池万好说，省物价部门规定，从今年 7

月 1 日起不再收取管道燃气初装费。

针对这一情况，记者向市劳动保障监

察大队进行了解。“这个问题已经存在有段

时间了，以前 12345 市长热线也经常接到

相关电话向我们反映。”市劳动保障监察大

队大队长徐定横介绍，在这一地段张贴红

纸招聘的情况差不多已经有 5 年了。最初

都张贴在高架桥的桥墩上，之后张贴在十

八家村在高架桥下设立的宣传栏里。“我们

通过联系相关部门进行处理整顿，但这两

年他们又出了新花样，将招聘信息张贴在

便利店内。”

根据市劳动保障监察大队调查了解，

这些便利店的相关证件都是齐全的。在这

个自然形成的招聘市场中，他们并没有充

当中介机构，也没有进行职业介绍活动或

者收取任何的中介费。“按照经营者的说

法，他们就是卖纸给顾客，让别人在店里贴

红纸而已。”徐定横告诉记者，目前来看，

店家的行为并没有在《浙江省劳动力市场

管理条例》禁止的范围内，找不到可以对他

们进行处罚的相关依据，只能靠清理、劝导

的方法进行改善。

记者了解到，为了引导外来务工人员

到正规的劳务市场里去找工作。市劳动保

障监察大队有一段时间每天开车将他们带

到职业介绍中心，但是经常是这批还没送

到，那边又有新的人员聚拢了。

“十八家村里有很多服装加工作坊，由

于人员流动性大，他们需要在这附近提供

一个找工作或者招聘的便捷平台。正是有

这样一个前提，才会有现在这样自发形成

的招聘市场。要想从根本上对这个市场进

行取缔，必须要多部门联合。”

劳动保障监察大队：取缔需多个部门通力合作

红纸贴满墙 便利店成招聘所
劳动保障监察大队：要取缔需多部门通力合作

■记者 李雅 实习生 徐向左 文/图

编号 4984：安阳街道万隆花园大门前耀
华路与 104 国道交叉口（高架桥下面）形成了
一个非法劳务市场，每天聚集大量外来务工人
员，存在很大交通安全隐患，甚至有些人一时
间找不到工作，就干起了偷窃勾当，周边群众
意见很大，要求加大力度予以取缔。

昨天上午 10 时左右，记者来到十八家

耀华路与 104 国道交叉口。还未走近，远

远 就 看 到 路 口 站 着 20 多 名 外 来 务 工 人

员。他们或三三两两地蹲在旁边的店门口

嗑瓜子，或对着墙面上的一堆红纸看，还有

不少人在旁边的台球桌上打台球。

记者走近发现，路口有两家便利店，里

面都有一面墙用来贴红纸。这些红纸上写

的全都是相关工厂的招聘信息。根据红纸

上的信息，记者发现招聘的企业大多都是

一些服装加工厂，工厂地址远近不一，不少

位于上望、仙桥的企业也来这里来招工。

每张红纸上都标有张贴的日期，根据这些

日期，记者发现，每天都有新的红纸张贴在

这上面，多的时候一天有七八张。

记者走近其中一家名为阿宣便利店的

大门时，正好一名男子匆匆走进店内，递给

店家 5 元钱并对老板说：“老板，给我来一

张红纸。”店家随即拿出一张红纸，在纸上

用黑色记号笔写下这名男子的招工要求。

一看到有人写红纸，站在门口三三两两的

求职者都往店内走，凑近去看红纸上的内

容。男子在纸上写下电话后，店家就用胶

带将红纸贴在店内的玻璃窗上。当该男子

回到自己的车上时，车旁立刻围满了求职

者，大家你一言我一语地询问具体情况，现

场俨然变成一个小型招聘会。据记者了

解，这样的情况几乎每天都会上演。

记者试图向店主了解具体情况，但是

店家显得有些不愿回答，只告诉记者每张

红纸 5 元，很多工厂都来这里招人。

便利店里贴满招聘红纸

市发展和改革局局长池万好接听局长在线

编号 5351：宏都小区大部分业主都

在上个月底领到了钥匙，但是其中 23 幢 10

层以下的业主却不予分房？请问，为什么

这一幢 10 层以下的不予分房？

市农住建办回复：今年上半年，宏都

小区大部分业主房屋已进行定位，当时第

23 幢 10 层以下房屋定位之事因涉及部分

业主计划生育违约问题未处理而搁置。

上月，村里对该些计生违约户已明确处理

办法，下一步，便可进行第 23 幢 10 层以下

房屋业主定位。房屋定位主要是建房户

内部之事，请各业主达成统一，由指挥部

组织实施。 （李雅 整理）

编号 5316：请问林垟古镇保护建设何

时启动？

南滨街道回复：等待江南新区规划完

成后，才能启动，规划预计年底完成。

（李雅 整理）

编号 5374：请问机动车年审延缓几

天会有什么后果？如果被路上抓到如何处

置？外地的车转到我市需要办理什么手

续？

市公安局交警大队回复：1、机动车所

有人可以在机动车检验有效期满前 3 个月

内向登记地车辆管理所申请检验合格标

志。对机动车未按规定期限进行安全技术

检验的，由公安机关交通管理部门处警告

或者二百元以下罚款。

2、外省机动车转往我市的，该车污染

物排放标准要达到国家标准第四阶段（柴

油车要求国三标准），有可在瑞安入户的身

份证明（外地居民需提供暂住地在瑞安的

暂住证明)；机动车所有人携带身份证明、

登记证书、行驶证等到原机动车登记地办

理转出业务；携带有关材料到瑞安车管所

办理转入业务。 （李雅 整理）

编号 5418：莘塍一带最近房屋前面路

面挖开放供水管道，挖了后为什么都不修

整回来？另外，莘塍大桥路面破损，希望有

关部门进行修整。

莘塍街道回复：根据相关部门介绍，该

供水管道属于近期农村饮用水安全整改工

程，按照工程技术要求，挖开后需要一定等

待时间，再进行下一步填埋，因为该工程是

在全街道范围内实施，也要按照顺序逐步

进行。另所提莘塍大桥路面破损，工作人

员表示，将会到现场进行适当修复，但目前

整座桥梁还没有整体修复计划。

（李雅 整理）

雅儒村宏都小区
分房问题

林垟古镇
保护建设何时启动？

有关车辆年审问题

莘塍路面挖开后
怎么不修整？

市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

池万好正在接听热线


